



VIII Encuentro Mundial de las Familias Lo que destacamos nosotros

De lo vivido en el VIII Encuentro Mundial de las Familias en Filadelfia, queremos exponer lo que entendemos como uno de los mensajes más concretos para el trabajo de la Pastoral Familiar en la Argentina, expresado en los días del Congreso y reafirmado en el discurso improvisado del Papa en el festival de las familias el día 26.

Es necesario apoyar a la familia porque es el ámbito donde se aprende la bondad, la belleza y la verdad. Para los cristianos la verdad es Jesús que vino al mundo y forjó su personalidad en una familia. Para ser como Él, debemos promover la familia, acompañar a cada una en las realidades cotidianas que le toca asumir, lo que nos exige un servicio misericordioso.

Relacionamos estas palabras del Papa con un aspecto concreto a la Preparación al Matrimonio: quienes se acercan a pedir el Sacramento del Matrimonio seguramente alguna motivación tienen. En una acogida amena es preciso descubrir esa motivación y a partir de ella llevarlos a la verdad del Sacramento: la presencia de Cristo en medio de la pareja que se une en matrimonio. Es esa presencia la que permite descubrir la verdad, la bondad y la belleza. ¿Por qué? Porque:

- Verdad: implica buscar modos que permitan mostrar con claridad el verdadero plan de Dios acerca del matrimonio y la familia.
- Bondad: seguir el plan de Dios es hacer las cosas bien
- Belleza: La belleza atrae, hay que descubrirla y mostrarla, porque es el orden creado por Dios.¹

Entonces será un propósito práctico para los **Encuentros de Preparación al Matrimonio** ocuparse de mostrar la belleza que implica lo que quiere Dios porque es el orden de la creación.

Los demás temas (planificación natural de la familia, derecho canónico, economía familiar, comunicación en la pareja, etc.) deberían quedar para un segundo momento que quizás podría delimitarse como **acompañamiento para recién casados** y sería la oportunidad de realizar la formación más serena y profundamente.

Será un objetivo de los **Encuentros de Preparación al Matrimonio** descubrir el plan de Dios, es decir, el camino del bien que implica lo mejor para la pareja humana y la familia. Ese debería ser el punto de atracción. Discernir y testimoniar en términos positivos sobre la belleza, atraerá hacia el matrimonio, fundamento sólido de la familia.²

Para testimoniar con convicción hace falta una formación profunda de quienes prestan servicio en la pastoral familiar (tanto laicos como sacerdotes y religiosos) que se ocuparán de la preparación al matrimonio y/o a su acompañamiento posterior.

Nos centramos en este aspecto considerando que se destaca como prioridad para la Pastoral Familiar en las "Orientaciones Pastorales para del Trienio 2015 y 2017" de la Iglesia Argentina.

María Celia Amable y Juan Agustín Pérez Campos
Diócesis de Posadas
Coordinación Pastoral Familia NEA

¹ κόσμος= belleza y orden

² Observamos en esto la expresión facilitada de una fundamentación filosófica escolástica: los "trascendentales del ser".